



# Sedena captura a *La Italiana*, operadora del cártel Santa Rosa

**Guanajuato.** Norma Idalia "N" fue aprehendida junto a seis presuntos integrantes de ese grupo criminal tras un enfrentamiento en el municipio de Juventino Rosas

## EQUIPO MILENIO LEÓN

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Guardia Nacional detuvieron a Norma Idalia "N", *La Italiana*, a quien se le identifica como una de las principales operadoras de Karem Lizbeth, *La Señora*, quien es hermana de José Antonio Yépez Ortiz, *El Marro*, líder del cártel de Santa Rosa de Lima.

Norma Idalia fue aprehendida junto a otros seis presuntos integrantes de esa organización criminal tras un enfrentamiento en la comunidad de Jaralillo, perteneciente al municipio de Juventino Rosas, Guanajuato.

Los integrantes de la Sedena y la Guardia se encontraban realizando un patrullaje de rutina en las inmediaciones de la mencionada comunidad de Jaralillo, cuando encontraron un punto clandestino de almacenamiento de hidrocarburos.

Al notar la presencia de los elementos militares, las personas que se encontraban en el sitio abrieron fuego contra ellos; en respuesta, las fuerzas de seguridad repelieron el ataque, lo que resultó en la captura de Norma Idalia y seis cómplices; las autoridades también aseguraron armas de fuego y otros objetos que serán clave para las investigaciones en curso.

De acuerdo con los informes de las autoridades de seguridad, Norma Idalia tenía a su cargo la logística de operaciones, incluyendo la distribución de recursos provenientes del robo de hidrocarburos, además de coordinar actividades relacionadas con la violencia.

Los detenidos, junto con el material asegurado, fueron puestos a disposición de las autoridades correspondientes, que continuarán las investigaciones para dismantlar la estructura operativa del cártel Santa Rosa de Lima y reducir la violencia en la región.

De acuerdo con los labores de inteligencia, la estructura de la organización pesa sobre varias mujeres, en su mayoría familiares de *El Marro*, entre ellas Elsa Martínez, *La Güera*, quien es el cerebro financiero del cártel, según se establece en información que en 2020 reveló la UIF.

### Víctima de polvorín

Un hombre de 52 años murió tras la explosión de un polvorín que dejó a dos personas más lesiona-



Elementos policíacos en Toluca tras el asesinato de un hombre. MARIO C. RODRÍGUEZ



Escombros de un taller en Jalisco tras explosión. RAÚLAGUILAR

das, en el municipio de Atotonilco el Alto, Jalisco.

El siniestro se registró en un taller del cerro de San Judas; se presume que una combustión interna ocasionó la explosión, lo que generó una onda expansiva que colapsó por completo la estructura.

Los lesionados de 25 y 27 años fueron trasladados en primera instancia a los servicios médicos; no obstante, uno de ellos fue llevado a un hospital de tercer nivel

en el municipio de Ocotlán para su mejor valoración.

En tanto, hombres a bordo de un vehículo abrieron fuego en contra de otros dos en el municipio de Toluca, Edomex, lo que dejó un muerto y un lesionado.

La agresión ocurrió la madrugada del martes en la colonia Santa Ana Tlapaltitlán, entre las calles Vicente Villada y Benito Juárez.

De acuerdo con información de la autoridad municipal, las víctimas estaban en una camio-

netta de color vino, cuando otro vehículo con varios hombres se acercó y abrió fuego en contra de ellos, para luego escapar del sitio.

Uno de los hombres murió en el sitio, mientras que otros fue trasladado a un hospital gravemente herido por los disparos; reportes señalan que una de las víctimas se dedicaba a la venta de pescado. ■

Con información de: Mario C. Rodríguez y Pablo Núñez